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通算 896 号 2020 年 11 月 13 日発行 

 

信大生協を助けましょう 
 

 そくほう894号で報告したとおり、ボーナスの0.05か月分の引き下げの提案が法人側か

らありました。年間で4.45か月になります。月例給については人事院より勧告があり、今

年は減額にはなりませんでしたが、来年度はわかりません。リモート授業により教員の仕事

が増えているのに、減額などはあり得ない気持ちです。 

  

 同じ大学キャンパスで働く人の中で、仕事が無くて困っている人がいます。信州大学生活

協同組合（理事長：矢部正之教授）の方々です。 

 例年３月に行われていた生協説明会が中止になったことで、組合加入者が減少しています。 

卒業生のバーティー、新入生歓会などが中止となり、収入にはなりませんでした。パソコン

販売や教科書販売は、大学との連携がうまくいき、新入生や保護者の理解を得ることができ

たようです。 

 大学より食堂や売店の閉鎖を求められた２０２０年度前期は、事業総剰余金が対前年で 

▲1億7500万円、率にして▲49.8％になります。職員（パート職員を含める）へは、営

業していなくても休業補償（60％）の人件費を支払わなくてはなりません。（大学からの補

償はありません）試算では、2020年度で約100,000,000円（1億円）の赤字になるそうです。 

 仕事が無いことから、若手職員の5名がコープ長野へ研修（在籍出向）したり、非常勤職

員の勤務時間を1人1日当たり30分削減したりして、少しでも赤字にならないように努力を

しているようです。国が支給する「雇用調整助成金（支給休業手当ｘ3/4）が12月まであ

りますが、従業員へ負担を強いることには変わりありません。 

 

 大学生協にも職員組合があり、10月に「2020年秋闘要求書」を理事長に提出しました。 

なお内容は、大学生協東京地区統一労働組合が作成した統一要求です。内容の概略です。 

＜組合からの要求＞ 

① 2020年冬季一時金 １.５ヶ月要求。 

② 貸付金の金利を年3.0％から0.4％以下にしてほしい。 

③ 時間単位の有給休暇の取得などの諸制度の見直し。 

④ 定年制の６５歳への延長。再雇用労働者の待遇改善。 

＜理事会からの回答＞ 

① については、2020年夏季一時金が前年度より▲0.3ヶ月少ない1.5ヶ月でした。 

2020年冬季一時金 は0.４ヶ月で回答がありました。 

② 次年度以降の検討課題になりましたが、労金から提案されている「緊急生活応援ローン」

の活用で、ボーナス不足分の補填にするなどを検討するようです。 

③ ２０２１年１月から１部制度の見直しをする予定。条件整備などを行う予定のようです。
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（信州大学では本年４月から「同一労働同一賃金ガイドライン」に基づき、非常勤職員

のベースアップと特別休暇の付与がされました。） 

④ 全て拒否されました。 

 

生協の理事会にしても、現状を考えてやむを得ない決断だったと推察します。 

 

ですがボーナスは、信大教職員 年4.45ヶ月 信大生協職員 年1.9ヶ月という結果に愕然としまし

た。 

 

信大生協は福利厚生施設として、学生及び教職員にとって無くては困ります。食堂や物品

販売、交通券の購入、特に図書は組合員であれば一割引で購入できます。 

 

生協の窮状を救うのには、生協の自助努力や大学からの支援も必要でしょう。 

 ですが同じキャンパスで働く者として、組合員の皆さんが応援できることは、 

「生協で購入する」ことです。 

私も在庫があれば翌日入手できるので、アマゾンで定価販売の本を買います。それを納品

が1日遅れるとしても生協から購入することで、割引にもなり生協への支援にもなります。

昼食も学生と時間をずらして、生協食堂を利用するか生協弁当を購入しましょう。 

 

組合員の皆さん、信大生協を応援しましょう。 

 

 

 

合同職懇のお知らせ 
 

日時：12月 5日（土）午前 10時から 12時 

 

今年は、これまで組合中央執行委員長・副委員長など、長年役員をお努めいただいておりま

す新村正明先生に「リモートワーク・リモート授業の省力化 -eALPS の便利な使い方-」と

題してお話しいただきます。そのほか、支部からの報告と討議・交流をします。新型コロナ

ウイルス感染予防のため、リモート開催の予定です。皆様のご参加をお願いします。 

※参加方法については後日メールでご連絡します。 

 

 


